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Aos vinte e dois dias do mês de julho de dois mil e onze, às oito horas, reuniu-se 
extraordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e Administração, 
sob a presidência do Prof. Dr. João Carlos Brahm Cousin, com a presença dos 
seguintes membros: Adriana Dias Silveira, Adriana Kivanski de Senna, Ana Luiza 
Muccillo-Baisch, Cláudio Paz de Lima, Cleuza Maria Sobral Dias, Egeu Gómes 
Esteves, Ernesto Luiz Casares Pinto, Fábio Andrei Duarte, Guilherme Lerch 
Lunardi, Joaquim Vaz, Maria José Martins Chaplin, Mozart Tavares Martins Filho, 
Nelson Lopes Duarte Filho, Nelson Monteiro Rangel, Sandra Crippa Brandão, 
Silvana Maria Bellé Zasso e Vera Regina Lopes da Silva. O Secretário, a pedido do 
Senhor Presidente, registrou a presença dos substitutos e o motivo da substituição: 
Geani Maria Machado Fernandes, representando a PRAE; André Lemes, 
representando a PROEXC; Vera Lúcia de Oliveira Gomes, Vice-Diretora da EEnf; 
Marcelo Gonçalves Montes D’Oca, Vice-Diretor da EQA; Fabiana Lorea Paganini 
Stein, suplente de Luisa da Mata Lehn, representante dos TAE (titulares em férias); 
José Antonio Scotti Fontoura, representando a 3ª Câmara (titular e suplente em 
férias); Ioni Gonçalves Colares, Vice-Diretora do ICB; (titular afastado a serviço na 
Universidade); Tales Luiz Popiolek, representando o IMEF e Maria de Fátima 
Gautério, representando a FaDir (titulares em férias e vice-diretores afastados a 
serviço da Universidade) e Elisa Girotti Celmer, representando a 4ª Câmara (titular 
em férias e suplente afastado em licença saúde). Justifica-se a ausência dos 
conselheiros Carlos Alberto Eiras Garcia e José Henrique Muelbert (Diretor e Vice-
Diretor do IO), Denis Teixeira Franco e Diana Francisca Adamatti, João Alberto da 
Silva e Lavinia Schwantes (titulares e suplentes da representação docente), 
Matheus Jatkoske Lazo (titular da representação docente), por encontrarem-se em 
férias e de Attila Louzada Júnior (Diretor do ILA), por motivo de força maior. 
Justifica-se também a ausência dos representantes discentes Cecília Dutra Garcia 
Cougo, Juliana da Silva Bunde, Mário José Rodrigues dos Santos, Pedro Goulart 
Berro e Sheila Fernandez Garcia dos Santos, devido ao período de férias letivas de 
inverno na Universidade. Ausentes sem justificativa: Rodrigo Desessards Jardim e 
Angela Potter de castro, suplente de Rubens Caurio Lobato, representante dos 
TAE. Ao iniciar a reunião, o Senhor Presidente colocou em discussão a ordem do 
dia, conforme segue: 1º) Aprovação da Ata 028 – Tendo em vista que a ata fora 
disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, o Senhor Presidente perguntou 
aos presentes se havia alguma manifestação a esse respeito. Não havendo, a ata 
n° 028 foi colocada em votação e aprovada por unanimidade; 2º) Indicação do 
Cons. João Carlos Brahm Cousin - Homologação do Ato Executivo 015/2011, 
que declarou luto oficial na Universidade pelo falecimento do servidor 
aposentado Leon Coutelle Filho – O referido ato declarou luto oficial na 
Universidade Federal do Rio Grande, em virtude do falecimento do servidor 
aposentado Leon Coutelle Filho, o qual atuou por 26 (vinte e seis) anos e 3 (três) 
meses como professor na Instituição. A indicação foi lida pelo Senhor Presidente. 



Colocada em votação, a indicação foi aprovada por unanimidade; 3º) Indicação do 
Cons. João Carlos Brahm Cousin - Homologação do Ato Executivo 018/2011, 
que declarou luto oficial na Universidade pelo falecimento do servidor 
aposentado Jaime Gomes Batista – O referido ato declarou luto oficial na 
Universidade Federal do Rio Grande, em virtude do falecimento do servidor 
aposentado Jaime Gomes Batista, o qual atuou por 25 (vinte e cinco) anos e 2 
(dois) meses como técnico em anatomia e necropsia na Instituição. A indicação foi 
lida pelo Senhor Presidente. Colocada em votação, a indicação foi aprovada por 
unanimidade; 4º) Parecer 007/2011 da 4ª Câmara - Processo nº 
23116.006640/2010-10 - Atos e resultado do concurso público para professor 
do Instituto de Ciências Biológicas - ICB, Edital 005/2011, 1 (uma) vaga, 
Adjunto, 40 horas/DE, Área: Ciências Biológicas; Matérias/Disciplinas: 
Fisiologia Animal Comparada – O processo teve como relator o Cons. Leonardo 
Lisboa Pereira, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou 
pela homologação dos atos e resultado do Concurso Público, o qual teve como 
aprovados, em ordem de classificação, os candidatos Fábio Everton Maciel, em 
primeiro lugar, e Christianne Lorea Paganini, em segundo lugar, indicando para 
contratação o candidato Fábio Everton Maciel. A Câmara aprovou o voto do relator. 
O parecer foi lido pelo Cons. Nelson Rangel. Após a leitura, o Senhor Presidente 
colocou o assunto em discussão. A Cons. Ioni informou que os dois candidatos 
aprovados possuem formação na FURG. Não havendo mais manifestações a 
respeito do assunto, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado 
por unanimidade; 5º) Parecer 007/2011 da 3ª Câmara - Processo nº 
23116.002023/2011-18 - Atos e resultado do concurso público para professor 
do Instituto de Ciências Humanas e da Informação - ICHI, Edital 007/2011, 1 
(uma) vaga, Auxiliar, 40 horas/DE, Área: Ciência da Informação - Arquivologia; 
Matérias/Disciplinas: Gestão Arquivística, Produção de Documentos 
Eletrônicos, Gerenciamento Arquivístico de Documentos Eletrônicos, 
Sistemas de Gerenciamento de Banco de Dados Arquivísticos, Segurança da 
Informação de Dados Arquivísticos – O processo teve como relatora a Cons. 
Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos, que, após análise da documentação que 
instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado do Concurso 
Público, o qual teve como único candidato aprovado, Jorge Alberto Soares Cruz, 
indicando-o para contratação. A Câmara aprovou o voto da relatora. O parecer foi 
lido pelo Cons. José Antônio Scotti Fontoura, representante da 3ª Câmara. Após a 
leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. A Cons. Adriana 
Kivanski informou que houve três candidatos inscritos, porém apenas um 
apresentou-se para participar da seleção, citando que o mesmo já possui nível de 
mestrado, o que já qualifica e contribui em muito para o curso. Não havendo mais 
manifestações a respeito do assunto, o voto da câmara foi colocado em votação, 
sendo aprovado por unanimidade; 6º) Parecer 008/2011 da 3ª Câmara - Processo 
nº 23116.000992/2011-34 - Atos e resultado do concurso público para 
professor do Instituto de Educação - IE, Edital 007/2011, 1 (uma) vaga, 
Assistente, 40 horas/DE, Área: Educação Física; Matérias/Disciplinas: 
Avaliação e Prescrição de Atividade Física, Treinamento Esportivo, Prática 
Esportiva, Estágio Supervisionado e Pré-Estágio – O processo teve como 
relator o Cons. Luiz Antônio de Almeida Pinto, que, após análise da documentação 
que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado do Concurso 



Público, o qual teve como único candidato aprovado, Alan Goulart Knuth, indicando-
o para contratação. A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer foi lido pelo 
Cons. José Antônio Scotti Fontoura, representante da 3ª Câmara. Após a leitura, o 
Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. A Cons. Silvana informou que 
houve dez candidatos inscritos e destes apenas cinco compareceram ao processo 
de seleção, sendo aprovado apenas um. Não havendo mais manifestações a 
respeito do assunto, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado 
por unanimidade; 7º) Parecer 012/2011 da 2ª Câmara - Processo nº 
23116.000976/2011-41 - Atos e resultado do concurso público para professor 
da Faculdade de Medicina - FaMed, Edital 005/2011, 1 (uma) vaga, Assistente, 
40 horas, Área: Ginecologia e Obstetrícia; Matérias/Disciplinas: Clínica da 
Mulher e Planejamento Familiar, Estágio Curricular na Área de Ginecologia e 
Obstetrícia e Residência Médica em Obstetrícia e Ginecologia – O processo 
teve como relator o Cons. Rodrigo Desessards Jardim, que, após análise da 
documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado 
do Concurso Público, o qual teve como aprovados, em ordem de classificação, os 
candidatos Márcio Dorneles de Souza, em primeiro lugar, e Sandro Gonçalves 
Oliveira, em segundo lugar, indicando para contratação o candidato Márcio 
Dorneles de Souza. A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer foi lido pela 
Cons. Ana Baisch. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em 
discussão. A Cons. Sandra informou que o candidato aprovado em primeiro lugar é 
egresso da FURG e acredita ter sido uma boa aquisição para a Instituição. Não 
havendo mais manifestações a respeito do assunto, o voto da câmara foi colocado 
em votação, sendo aprovado por unanimidade; 8º) Parecer 014/2011 da 5ª 
Câmara - Processo nº 23116.004384/2010-18 – Criação do curso de mestrado 
em Educação – O processo teve como relatora a Cons. Dulce Cassol Tagliani, 
que, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela aprovação 
do mestrado acadêmico em Educação, para ser ofertado a partir do primeiro 
semestre de 2012, conforme proposta apresentada ao COEPEA. A Câmara 
aprovou o voto da relatora. O parecer foi lido pelo Cons. Egeu Gómes Esteves, 
representante da 5ª Câmara. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto 
em discussão. O Cons. Tales sugeriu que fosse colocada a titulação ao lado de 
cada um dos nomes dos docentes relacionados no item b) da conclusão do 
parecer; chamou a atenção para a similaridade entre as ementas das disciplinas de 
números 3 e 5, conforme constam na terceira página do parecer e, também 
verificou que a(s) disciplina(s) de Seminário de Dissertação não constam no 
processo. A Cons. Silvana disse que o projeto foi pensado no sentido de 
proporcionar que o próprio estudante busque construir o seu currículo e decida 
sobre a temática que vai abordar durante o desenvolvimento dos seus estudos. 
Informou que o objetivo principal do curso é o de formar pesquisadores em 
educação; que havia uma demanda enorme nesta área verificada por décadas junto 
à comunidade, mas que por prudência determinou-se que fossem oferecidas 
inicialmente apenas dez vagas e que o curso vem para suprir esta lacuna existente. 
Após mais algumas considerações com relação às observações do Cons. Tales, a 
Diretora de Pós-Graduação, Cons. Rosilene e a Cons. Silvana, solicitaram um voto 
de confiança ao Conselho, comprometendo-se a corrigir as três situações 
apresentadas, possibilitando desta forma que a equipe responsável pelo projeto 
possa iniciar imediatamente os trabalhos necessários a implantação do curso. 



Questionados pelo Senhor Presidente, os presentes não só concordaram com a 
proposição das Conselheiras, como aprovaram a criação do novo curso de 
mestrado em Educação com uma salva de palmas. Nada mais havendo a tratar, o 
Senhor Presidente encerrou a reunião às 8 horas e 50 minutos. Nada mais havendo 
a tratar, o Senhor Presidente encerrou a reunião às 8 horas e 50 minutos com a 
aprovação da presente Ata, que vai assinada pelo Senhor Presidente e por mim, 
Jorge Augusto da Silveira Bastos, que secretariei a reunião. 
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